





## LA FORÊT aux quatre coins du Parc

Le Gâtinais français n'usurpe pas son surnom de « pays des mille clairières et du grès », puisque où que l'on se trouve sur le territoire du Parc naturel régional du Gâtinais français, on aperçoit toujours une forêt, un bois, un bosquet.



Le Massif des Trois-Pignons, attaché à la Forêt domaniale de Fontainebleau, la forêt des Grands-Avaux et le Bois de la Commanderie constituent les massifs forestiers les plus importants du Parc, qui compte 33 % de forêt (plus élevé que la moyenne nationale qui est de 31 %).

Ce sont des lieux de promenade particulièrement agréables, avec une flore et une faune variées. Ce n'est pas sans raison que les plus grands peintres sont venus peindre le Gâtinais français dès le 18<sup>e</sup> siècle et ont fait de la Forêt de Fontainebleau la première réserve classée...



## UN PATRIMOINE fragile

Il faut bien garder à l'esprit que si ces ensembles sont cohérents, si les paysages sont toujours typiques du Gâtinais français, si la faune et la flore réussissent à se développer dans nos écosystèmes, c'est uniquement parce que le territoire a trouvé un équilibre.



Ces richesses s'offrent aux pas des promeneurs pour la plus grande joie de tous.



Cependant, pour maintenir ces équilibres, pour permettre aux générations futures de bénéficier à leur tour de cette nature, il faut la préserver, en respectant les chemins et sentiers, les propriétés privées.



Avec ces petits gestes, ces petites attentions, nos promenades n'en seront que plus belles.

